

LAMPIRAN-LAMPIRAN

A. SK Pembimbing Skripsi



LAMPIRAN
KEPUTUSAN DEKAN FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU KOMUNIKASI UIN ANTASARI
NOMOR 77 TAHUN 2023
TENTANG
PEMBIMBING SKRIPSI MAHASISWA FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU KOMUNIKASI
UIN ANTASARI BANJARMASIN TAHUN 2023
TANGGAL 29 MARET 2023

No	Nama / NIM	JUR	Judul Skripsi	Dosen Pembimbing
1.	Noorhidayat Al-Faresi / 200104010045	KPI	Pola Komunikasi Ustadz Rahmat Saleh Pada Majelis Ta'lim Sirajuttholibin di Kecamatan Kertak Hanyar Kabupaten Banjar.	1. Dra.Hj. Rabiatal Aslamiah, M.Ag 2. Najla Amaly, M.Med.Kom
2.	Nazril Azmi / 200104001020	KPI	Strategi Dakwah Komunitas WeInspire.id Melalui Program 'Lapak Mengaji' Dalam Mengentaskan Buta Aksara Al-Qur'an di Kota Banjarmasin.	1. HM. Maburur, Lc., MA 2. Hj. Mariyatul NR, S.Ag., M.Si
3.	Hafizh Afiqri / 200104010021	KPI	Peran Teknologi Live Streaming Melalui Platfrom Youtube Di Majelis Taklim Syekh Muhammad Maulana Arsyad Al-Banjari Banjarmasin	1. Dr. Zainal Pikri, M.Ag., MA 2. Hj. Mariyatul NR, S.Ag., M.Si
4.	Muhammad Fachri Zaki / 190104010235	KPI	Analisis Konten Dakwah Menggunakan Game Online Mobile Legend di Chanel Youtube @abiakakiaa	1. Muhammad Rif'at, S.Ag., M.Ag 2. Najla Amaly, M. Med.Kom
5.	Bunga Ernestya Fren / 200104010001	KPI	Problematika Dakwah di Daerah Minoritas Muslim Kecamatan Bukit Santuai Kabupaten Kotawaringin Timur Provinsi Kalimantan Tengah	1. Dr. Zainal Pikri, M.Ag., MA 2. Syaipul Hadi, S.IP., MA
6.	Rabiatal Adawiyah/ 200104010099	KPI	Strategi Komunikasi Dakwah KH.Abdul Ghaffar Shiddiq Di Majelis Taklim Raudhatul Jannah Desa Teluk Kepayang Kabupaten Tanah Bumbu	1. Muhammad Rif'at, S.Ag., M.Ag 2. Munsyi, S.Kom., M.T
7.	Ayu Aprilia Annur / 180104010282	KPI	Pesan Dakwah Dalam Kemasan Film Cinta Subuh Oleh Rumah Produksi Falcon Picture	1. Dr.Hj. Halimatus Sakdiah, M.Si 2. Hj. Mariyatul NR, S.Ag., M.Si

Ditetapkan di Banjarmasin
pada tanggal 29 Maret 2023

DEKAN FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU
KOMUNIKASI



Dr. H. M. ABDUH, MA
NIP. 19630502 199203 1 005

B. Berita Acara Seminar Proposal



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
ANTASARI BANJARMASIN
FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU KOMUNIKASI
 Jalan A. Yani Km. 4.5 Banjarmasin 70235 Telepon (0511) 3250771
 Website: fdk.uin-antasari.ac.id e-mail:fdik@uin-antasari.ac.id instagram:fdkuinantasari

BERITA ACARA

Pada hari ini Kamis, bertepatan tanggal 9 Juni 2023 via Google Meet, telah dilaksanakan Seminar Desain Operasional Skripsi mahasiswa(i) Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi.

Dimulai dari pukul : 10.00 (Wita)

Berakhir pada pukul : 11.00 (Wita)

Identitas yang maju SEMINAR pada hari ini Saudara(i):

Nama : Nazril Azmi

NIM/Jurusan : 200104010020/KPI

Judul : STRATEGI DAKWAH KOMUNITAS WEINSPIRE.ID MELALUI PROGRAM 'LAPAK MENGAJI' DALAM MENGENTASKAN BUTA AKSARA AL-QUR'AN DI KOTA BANJARMASIN

Berdasarkan hasil tanggapan dan jawaban oleh yang maju seminar, diberikan catatan sebagai berikut:

1. Latar belakang di tambah, highlight kenapa dakwah kepemudaan itu penting
2. Fokuskan ke aktivitas dakwah komunitas nya, agar dapat banyak pembahasan
3. Gali lebih dalam informasi tentang komunitas WeInspire.Id

Diseminarkan di Banjarmasin
 pada tanggal 9 Juni 2023

No	Nama	Jabatan	Tanda Tangan
1.	H. Muhammad Mabror, Lc., MA	Pembimbing 1	
2.	Hj. Mariyatul NR S. Ag., M. Si	Pembimbing 2	
3.	Muhammad Humaini, SHI	Moderator	

Diketahui Oleh
 Ketua Jurusan KPI,

 Surya Eka Priyatna, M. Cs



C. Bukti Selesai Riset Penelitian



SEKRETARIAT

TIM KHUSUS LAPAK MENGAJI



Jl. Jl. H. Anang Adenansi, Kertak Ulu, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan

SURAT SELESAI RISET PENELITIAN

Nomor: 03.002/TIM/LM/V/2024

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Wardatul Jannah
 Jabatan : Ketua Tim Khusus Lapak Mengaji

Dengan ini menerangkan bahwa:

Nama : Nazril Azmi
 Tempat, Tanggal Lahir : Banjarmasin, 18 Oktober 2003
 Status : Mahasiswa
 Jenis Kelamin : Laki-laki
 Alamat : Jl. Tatah Belayung Rt. 47, Rw. 03, No. 43, Kelurahan Pemurus

Dalam, Kecamatan Banjarmasin Selatan, Banjarmasin.

Benar-benar telah menyelesaikan penelitian di Lapak Mengaji Banjarmasin selama dua bulan yang terhitung dari tanggal 21 Januari 2024 sampai 21 Maret 2024 untuk memperoleh data dalam penyusunan skripsi yang berjudul **“STRATEGI DAKWAH KOMUNITAS WE ISNPIRE MELALUI PROGRAM ‘LAPAK MENGAJI’ ”**

Demikian surat ini dibuat digunakan sebagaimana mestinya.

Mengetahui,

Ketua Umum Lapak Mengaji


 Wardatul Jannah

D. Daftar Informan

No	Nama	Umur	Jenis Kelamin	Keterangan
1.	Ahmad Baihaqie	25 Tahun	Laki-laki	<i>Founder We Inspire dan Lapak Mengaji</i>
2.	Wardatul Jannah	23 Tahun	Perempuan	Ketua Umum Timsus Lapak Mengaji Periode 2023/2024
3.	Imad Jaelani	45 Tahun	Laki-laki	Pengunjung
4.	Isna Maulida	37 Tahun	Perempuan	Pengunjung
5.	Amira	14 Tahun	Perempuan	Peserta
6.	Jauza Azma	9 Tahun	Perempuan	Peserta

E. Hasil Wawancara

1. Wawancara dengan *Founder We Inspire* – Ahmad Baihaqie

a. Apa itu komunitas We Inspire?

Jawab: Komunitas We Inspire ini adalah organisasi/komunitas yang bergerak dibidang Pendidikan dan Literasi, Lingkungan dan Kesehatan, Sosial, Budaya dan Agama. Berfokus untuk memberikan kebermanfaatan kepada masyarakat melalui berbagai kegiatan yang diharapkan dapat menginspirasi generasi muda serta menjadi wadah bagi pemuda untuk menjadi generasi emas 2045

- b. Apa latar belakang dibentuknya komunitas We Inspire dan program Lapak Mengaji?

Jawab: Awalnya bekawan an aja terus hendak mengadakan kegiatan tapi kada handak terikat lawan pemerintahan, kegiatan pertamanya adalah Lapak Mengaji, tapi kada kawa mengadakan Lapak Mengaji tanpa ada yang menaungi, jadi diolah lah we inspire. Kegiatan pertama dan utamanya adalah Lapak Mengaji, tapi setelah berjalannya waktu sekitar 2 tahun, banyak yang handak join Lapak Mengaji tetapi kada mau ikut we inspire, akhirnya diolah lah Timsus Lapak Mengaji. Dahulukan raminya lapak baca nih, kdd yang gasan mengaji, jadi kepikiran aja kenapa kada menuntaskan buta huruf Alquran (hijaiyah). Sebenarnya Lapak Mengaji ini kada gasan mengajarkan detail, gasan supaya rami aja, oh mengaji tuh kada bosan, sekalinya mengaji itu rami, nyaman, kada tertekan, jadi belajarnya setelah Lapak Mengaji nih ke guru masing-masing.

- c. Sudah berapa lama komunitas ini didirikan?

Jawab: We Inspire dan Lapak Mengaji sama terbentuknya, mungkin cuman beberapa bulan karena harus mengurus perizinan, akhir 2018, jadi sudah berdiri sekitar 5 tahunan.

- d. Apa visi misi dari komunitas We Inspire?

Jawab: *1. Membentuk para pemuda yang bertakwa dan memiliki integritas yang bagus sesuai dengan Pancasila di bait yang pertama yaitu “Ketuhanan yang maha ESA”. Kami ingin para pemuda selalu berlandaskan nilai2 ketakwaan dan Integritas.; 2. Membantu para pemuda untuk bisa berpikir lebih cerdas (secara*

Intelektual, Emosional, Spiritual) , memiliki Karakter yang bagus (seperti disiplin, Sopan, Loyalitas, dsb) juga memiliki Akhlak yang mulia (seperti Rendah Hati, penuh kasih 97issal, Empati dsb).; 3. Menguatkan Pemahaman kepada para pemuda untuk bisa Berpikir lebih tajam terkait berbagai kejadian atau isu di sekitar, mampu Berpikir Kreatif, bisa berkomunikasi dengan baik (sebagai pendengar atau pembicara), serta siap berkolaborasi untuk memberikan kebermanfaatan.; 4. Mengembangkan kemampuan para pemuda dalam berbagai hal seperti pengetahuan tentang Financial, Pengetahuan baru yang belum diajarkan di bangku pendidikan, Pemahaman terkait berbagai isu Sosial, serta memiliki pemahaman dan minat terhadap kebudayaan daerah.; 5. Menyiapkan para pemuda yang Sehat secara fisik dan mental, yang mana menjadi percepatan untuk mewujudkan Indonesia Emas 2045.; 6. Melahirkan pemuda yang sangat siap untuk Menyebarkan Kebermanfaatan dimanapun mereka berada, baik yang langsung dirasakan oleh Masyarakat, atau tidak langsung dirasakan. Baik terhadap Manusia maupun kepada Lingkungan secara umum. Baik kecil maupun besar. Dan kebermanfaatan inilah yang menjadi cikal bakal terbentuknya We Inspire Indonesia.”

e. Apa saja kegiatan dari komunitas We Inspire?

Jawab: Sebenarnya we inspire ini didirikannya untuk penyebaran pendidikan karakter, kegiatan kegiatannya itu mengacu ke penyebarluasan pendidikan karakter, jadi ada beberapa seperti yang utama Lapak Mengaji, diskusi inspirasi, pelatihan-pelatihan, misi-misi ke sekolah mengenai kesehatan mental, bullying di kota 97issal97asin, dan kegiatan lainnya. Namun, per tahun biasanya kami ada

mengadakan kegiatan orientation & character building, jadi kayak mengadakan suatu kegiatan yang mengundang pemuda-pemuda, anggota we inspire, dan pemuda secara umum untuk mengikuti kegiatan tersebut, 98issal dua hari 1 malam kegiatannya, peningkatan karakter lah tepatnya.

f. Apa itu program Lapak Mengaji?

Jawab: Program Lapak Mengaji adalah kegiatan ajar-mengajar mengaji secara gratis di taman terbuka, yang rutin dilakukan setiap dua minggu sekali pada hari Minggu pagi di Taman Kamboja Banjarmasin.

g. Apa faktor yang menghambat kegiatan Lapak Mengaji ini?

Jawab: Kalau untuk faktor internal, biasanya tuh kadang anggotanya hilangan, kadada an, masalah di sumber daya manusianya pang, semangat para anggota naik turun seperti pada organisasi yang lain juga pasti ada kayak gitu kan. Kalau untuk faktor eksternal biasanya hujan yang lebat gitu, tapi biasanya kalau hujannya setumat aja, bisa dilanjutkan.

h. Bagaimana struktur pengurusan dari We Inspire ini?

Jawab: Struktur Organisasi :

Ketua Umum : Ahmad Baihaqie

Ketua Operasional : Muhammad Fahmi Rheza

Manajer Kesekretariatan : Muhammad Iqbal

Manajer Keuangan : Fatimah Durry Azzahra

Manajer Pengembangan Sumber Daya Manusia : Muhammad Hafid Maulana

Manajer Literasi & Pendidikan : Muhammad Riski Anugrah Fadhillah

Manajer Lingkungan & Kesehatan : Tomy Erwan Syahputra

Manajer Sosial, Budaya, & Agama : Nyimas Iqlima Nabila

- i. Bagaimana strategi yang Anda lakukan untuk mengembangkan komunitas ini?

Jawab: Awalnya mengajak kolaborasi dengan organisasi-organisasi yang ada di Banjarmasin, supaya kenal dulu, dan bahkan awal-awal orang kadang tertarik, malah biasa aja, tapi setelah banyak kolaborasi orang-orang jadi tau. Namun, sekarang, kadang dari We Inspire yang ngajakin duluan, atau kadang dari yang lain juga. Kalo kolaborasi kami biasanya kegiatan2 aja sih. Jadi benefitnya mungkin saling berbagi Ilmu aja. Misal kami diundang buat mengisi materi atau kami mengajak beberapa organisasi untuk terlibat dalam kegiatan kami. Selain itu di awal-awal kami mengajak teman2 dekat yang memiliki potensi dalam organisasi dan kepemimpinan untuk membuat dasar2 fondasi organisasi dan kestrukturannya. Jadi kami berikan surat undangan untuk mengikuti organisasi ini. Selanjutnya seiring berjalannya waktu kami membuka pendaftaran setiap tahun bagi teman2 yang ingin bergabung.

- j. Apakah ada seseorang atau yayasan yang mendanai kegiatan dari Lapak Mengaji? Kalau tidak ada, Bagaimana komunitas Lapak Mengaji mendapatkan dana untuk melangsungkan kegiatannya?

Jawab: Untuk awal-awal kegiatan menggunakan duit pribadi dari infaq para anggota, tapi sekarang biasanya minta proposal kalau ingin mengadakan kegiatan besar, namun kalau sekedar Lapak Mengaji biasanya hanya dengan infaq mingguan dari para anggota setelah selesai kegiatan.

- k. Apakah ada niatan untuk grow up, dengan menggaet badan pemerintahan atau swasta?

Jawab: Kalau niatan ada sedari dulu, namun sampai sekarang belum kesampaian karena tidak adanya link menuju ke hal tersebut. Tapi untuk pembina nya dari Bapak dan Ibu Walikota Ibnu Sina jua, tapi pas kegiatan besar aja baru diberi dana, dan kalau ada sisanya baru dilimpahkan ke Lapak Mengaji.

2. Wawancara dengan Ketua Umum Timsus Lapak Mengaji – Wardatul Jannah

a. Apa itu Lapak Mengaji?

Jawab: Lapak Mengaji adalah kegiatan belajar-mengajar Alquran bebas biaya (gratis) dan bebas usia. Kegiatannya diadakan di ruang terbuka, tepatnya di Taman Kamboja Banjarmasin. yang dilaksanakan setiap dua minggu sekali pada hari minggu, dari jam tujuh pagi sampai dengan sepuluh siang.

b. Apa Faktor Pendukung dan Penghambat Kegiatan Lapak Mengaji?

Jawab: Faktor penghambat ada empat, pertama, cuaca yakni hujan, pengajar nya kalau sedikit, peserta kalau sedikit, dan inventaris kalau tidak lengkap. Kalau faktor pendukungnya ya sebaliknya, kayak cuaca yang cerah, pengajarnya banyak, peserta yang hadir banyak, inventaris lengkap, faktor kolaborasi juga menjadi pendukung kegiatan, karena pengajarnya jadi banyak, dan biasanya jadi ada kegiatan tambahan kayak games dan lain-lain.

c. Apa saja peralatan atau perlengkapan penunjang kegiatan Lapak Mengaji?

Jawab: Ada beberapa peralatan yang dibutuhkan, seperti terpal, spanduk, Alquran, Iqra, *sound system*, meja lipat, *snack*, galon air, dan lain-lain.

d. Bagaimana cara para anggota mengajak peserta untuk ikut kegiatan Lapak Mengaji

Jawab: Biasanya kami mengajak para pengunjung sekitar ini untuk ikut, membawai kayak “*yuk ading-ading yang mau mengaji, nanti dilajari kakaknya...*”

“yuk adik-adik mengaji sama kakaknya, nanti dapat balon loh...”, dan kalau menolak tidak apa-apa setidaknya sudah menawarkan agar ikut kegiatannya. Dan kadang juga mendekati secara perlahan, di pandiri, baru diajaki. Banyak opsi kegiatan yang bisa dilakukan kalau tidak mau mengaji, misal sambung ayat, murojaah, tanya jawab Islami, dsb.

- e. Bagaimana dengan materi yang diajarkan? Apakah ada perbedaan antara anak-anak, remaja, dan dewasa?

Jawab: Untuk materi ngajar kita sama saja, intinya mengajarkan mengaji, biasanya lebih ke bagaimana cara membaca yang baik dan benar, dari segi panjang pendek bacaan, hukum tajwid, dsb.

- f. Bagaimana cara mengajarnya? Apakah juga ada perbedaan antara anak-anak, remaja, dan dewasa?

Jawab: Tidak ada perbedaan, hanya saja cara mengajarnya kondisional, bisa secara individu-individu (pengajar – peserta) atau individu-kelompok (pengajar- beberapa orang/banyak orang).

- g. Bagaimana dengan latar belakang dari anggota Timsus Lepak Mengaji ini?

Jawab: Untuk anggota Timsus Lepak Mengaji sendiri rata-rata mayoritas adalah mahasiswa/i aktif dari kampus UIN Antasari Banjarmasin, lalu juga ada sebagian dari Universitas Lambung Mangkurat, Politeknik Negeri Banjarmasin, dan ada juga yang masih berstatus sebagai siswa/i di MAN/SMA sederajat.

- h. Bagaimana dengan proses rekrutmen untuk menjadi anggota baru Timsus Lapak Mengaji?

Jawab: Untuk proses rekrutmen Tim dari Lapak Mengaji menyebarkan informasi pendaftaran berupa pamflet ke media sosial. Lalu, untuk proses seleksi ada sesi wawancara dan juga tes bacaan Alquran dengan baik.

- i. Bagaimana dengan pendanaan kegiatan dari Timsus Lapak Mengaji?

Jawab: Untuk kegiatan rutin Lapak Mengaji hanya mengandalkan infaq dari para relawan yang mengajar. Tetapi, kalau untuk acara besar seperti Pesantren Ramadhan, atau Pengabdian Masyarakat, itu biasanya kami mengirimkan proposal ke instansi-instansi terkait. Namun, kadang ada juga mendapatkan dana dari para donatur.

F. Dokumentasi

Aktivitas Lapak Mengaji



Wawancara dengan Pengunjung Lapak Mengaji



Wawancara dengan Pengunjung Lapak Mengaji



Wawancara dengan *Founder* Lapak Mengaji



Wawancara dengan Ketua Umum Lapak Mengaji 2023/2024



Foto Bersama dengan Anggota *Timsus* Lapak Mengaji



DAFTAR RIWAYAT HIDUP

1. Nama Lengkap : Nazril Azmi
2. Tempat/Tanggal Lahir : Banjarmasin, 18 Oktober 2003
3. Agama : Islam
4. Kebangsaan : Indonesia
5. Status Perkawinan : Belum Menikah
6. Nomor Handphone : 0895402277077
7. E-mail : nazrilazmi4@gmail.com
8. Alamat Asal : Jl. Tatah Belayung Rt. 47, Rw. 03,
No. 43, Kelurahan Pemurus Dalam.
9. Riwayat Pendidikan :
 - a. SD/MI : MI DARUNNASIHIN
(2008-2014)
 - b. SMP/MTs : SMP NEGERI 19 BANJARMASIN
(2014-2017)
 - c. SMA/MA : SMA NEGERI 13 BANJARMASIN
(2017-2020)
10. Orang Tua :

Ayah : Alm. Syaiful Anwar

Pekerjaan : -

Alamat : -

Ibu : Halisah

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga

Alamat : Jl. Tatak Belayung Rt. 47, Rw. 03,
No. 43, Kelurahan Pemurus Dalam.

11. Saudara (Jumlah) : 3 Bersaudara

12. Pengalaman Organisasi :

- a. Anggota Teropong Community (2020)
- b. Anggota Himpunan Jurusan (HMJ) Komunikasi dan Penyiaran Islam (2021-2022)
- c. Anggota Antasari Voice (2021-2022)
- d. Internship Radio Fakultas Dakwah (RAFADA) (2021-2022)
- e. Penyiar Muda Radio Fakultas Dakwah (RAFADA) (2021-2022)